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Zusammenfassung

        
Das Skelett der menschlichen Hand leitet sich, einem Reduktionsprozeß 
folgend, von der Brustflosse der Knorpelfische ab. Von 20 bis 30 Elementen 
ausgehend, verringert sich die Zahl der Knochen der Hand bis auf acht. Dies 
folgt aber keinem kontinuierlichen Entwicklungsgang, sondern wird offenbar 
sehr von einem umweltbezogenen Anpassungsdruck beeinflußt. Besonders 
deutlich wird dies am Beispiel der Gegenüberstellung des Daumens. Die 
Muskulatur differenziert sich aus je einer dorsalen und palmaren Platte. Diese 
sind zuerst weitgehend homogen, werden später zweischichtig und differenzieren 
sich entsprechend der Ausbildung der Finger. Die Ausbildung der Hand unterliegt 
der Steuerung einer Gruppe von Homeobox-Genen, wie sie für viele Tierspezies 
charakteristisch sind. Die jüngere Evolution der Hand ist Ausdruck der 
Hirnentwicklung und der damit verbundenen geistigen Verselbständigung 
des Menschen. Sie macht die Hand zu einem direkten Werkzeug des Bewußtseins 
und ist Hauptquelle feiner taktiler Afferenzen wie auch ein fein differenzierendes 
ausführendes Organ. Die Gestik schließlich ist direkter Ausdruck 
unseres Selbst.


      
        
Abstract

        
The skeleton of the human hand has its evolutionary origin in the anterior 
fin of primitive fishes following a reduction process. Starting with 20 to 
30 elements, the number of bones reduces to eight. This does not follow a 
continuous pattem but is influenced by environmental factors. This becomes 
particularly evident when considering the development of the Opposition of 
the thumb.


        
The muscles of the hand evolve from dorsal and palmar compact plates which 
are divided into two layers. The differentiation process follows the development 
of the fingers.


        
The development of the individual hand is controlled by a group of homeobox 
genes. Comparable genes are found in many different species.


        
The more recent evolution of the hand can be understood as the expression 
of the development of the brain. Therefore, the hand is a direct tool of our 
consciousness. It is a main source of differentiated tactile sensations as 
well as a precise working organ. Gestures, finally, are direct expressions 
of our personality.


      

Schlüsselwörter

Hand - Evolution




Key words

Hand - evolution





















  >
  
  

    
  

  
    
      
        

      

    

    
      
        
        


      

    

  


  

  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  




  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  



  







    
    


















  






      

      

  
    Top of Page
  

  
    
      ©  Georg Thieme Verlag KG | 
      
      
        Imprint |
        Privacy policy statement |
      
      Smartphone Version
      

      
        Your Current IP Address: 3.94.180.229
      

    

    

  




      


  
    
  
  
  
    
    
      
        
        
        
        
      
      
      
      
    
  
  




    

    






    

    
      
        
      
    

    
    


    
      
      
      
    

  